



**Universitas Negeri Surabaya
Fakultas Ekonomika dan Bisnis
Program Studi S1 Manajemen**

Kode
Dokumen

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

MATA KULIAH (MK)	KODE	Rumpun MK	BOBOT (sks)	SEMESTER	Tgl Penyesunan												
Manajemen Keuangan II	6120103059		T=3 P=0 ECTS=4.77	0	6 Oktober 2024												
OTORISASI	Pengembang RPS		Koordinator RMK		Koordinator Program Studi												
		Yuyun Isbanah, S.E., M.SM.												
Model Pembelajaran	Case Study																
Capaian Pembelajaran (CP)	CPL-PRODI yang dibebankan pada MK																
	Capaian Pembelajaran Mata Kuliah (CPMK)																
	Matrik CPL - CPMK																
		CPMK															
	Matrik CPMK pada Kemampuan akhir tiap tahapan belajar (Sub-CPMK)																
	CPMK	Minggu Ke															
		1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16
Deskripsi Singkat MK	Matakuliah ini merupakan kajian tentang konsep pengelolaan keuangan perusahaan terkait dengan kebijakan modal kerja, piutang, persediaan, pembiayaan jangka panjang, perencanaan dan penganggaran, struktur modal, kebijakan dividen, tata kelola perusahaan, etika bisnis, serta merger dan akuisisi yang diorientasikan pada pengambilan keputusan yang bijaksana sebagai entrepreneur.																
Pustaka	Utama :																
	1. [1] Sudana, Made. 2011. <i>Manajemen Keuangan Perusahaan Teori dan Praktik</i> . Surabaya: Penerbit Erlangga. [2] Bringham, Eugene F and Houston, Joel F. 2011. <i>Fundamental of Financial Management</i> Eighth Edition. Orlando : The Dryden Press-Harcourt Brace College Publishes.																
	Pendukung :																
Dosen Pengampu	Drs. Eko Wahjudi, M.Si. Dr. Ulii Hartono, S.E., M.Si. MUSDHOLIFAH Yuyun Isbanah, S.E., M.SM. Achmad Kautsar, S.E., M.M.																
Mg Ke-	Kemampuan akhir tiap tahapan belajar (Sub-CPMK)	Penilaian		Bentuk Pembelajaran, Metode Pembelajaran, Penugasan Mahasiswa, [Estimasi Waktu]		Materi Pembelajaran [Pustaka]	Bobot Penilaian (%)										
		Indikator	Kriteria & Bentuk	Luring (offline)	Daring (online)												
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)										

1	Menghitung dan menganalisis Manajemen kas dan surat berharga	Menyimpulkan pengelolaan kas Menjelaskan dan menggunakan teknik pengelolaan kas Menjelaskan keuntungan dan kerugian pengelolaan kas mengidentifikasi dan membedakan surat-surat berharga Menjelaskan pembiayaan jangka pendek Menghitung hutang bank jangka pendek dan biaya hutang bank memilih bank		Penugasan membaca literatur dan mendengarkan penjelasan pembelajar tentang manajemen kas Mendiskusikan jenis-jenis surat berharga dengan kelompok Penugasan mencari brosur yang berisi bunga perbankan dan latihan menghitung bunga masing-masing bank 6 X 50			0%
2							0%
3	Menganalisis pengelolaan piutang	Menyimpulkan dan menjelaskan pengelolaan kredit dan piutang Mengidentifikasi syarat penjualan secara kredit Menganalisis kebijakan kredit Menentukan kebijakan pengumpulan piutang		Penugasan membaca literatur dan mendengarkan penjelasan pembelajar tentang kredit dan piutang Latihan menyusun aging schedule untuk memantau piutang 6 X 50			0%
4							0%
5	Menganalisis pengelolaan persediaan	Menyimpulkan dan menjelaskan jenis dan pentingnya persediaan Menghitung biaya persediaan Menghitung jumlah order paling ekonomis (EOQ) Menghitung jumlah persediaan pengaman Menentukan kebijakan persediaan berdasarkan klasifikasi ABC		Penugasan membaca literatur dan mendengarkan penjelasan pembelajar tentang persediaan Latihan menghitung biaya persediaan Latihan menghitung EOQ Latihan menghitung persediaan pengaman Latihan mengelompokkan persediaan (klasifikasi ABC) 6 X 50			0%
6							0%
7	Menganalisis pengelolaan pembiayaan jangka panjang	Menganalisis saham biasa, preferen dan investasi bank Menghitung dan menganalisis hutang jangka panjang Menghitung dan menganalisis proses leasing Menghitung dan menganalisis Option, warrants, convertible bond, dan future		Penugasan membaca literatur dan berdiskusi tentang pembiayaan jangka panjang Latihan menghitung hutang jangka panjang Latihan menghitung leasing Latihan menghitung Option, warrants, convertible bond, dan future 3 X 50			0%

8	Ujian Tengah Semester			3 X 50			0%
9	Menyusun dan menganalisis struktur modal	Menjelaskan pengertian struktur modal perusahaan Menganalisis dan menjelaskan teori-teori struktur modal		Penugasan membaca literatur dan mendengarkan penjelasan pembelajar tentang struktur modal 3 X 50			0%
10	Menyusun dan menganalisis kebijakan dividen	Menganalisis dan menjelaskan teori-teori kebijakan dividen Mengidentifikasi dan menganalisis aspek kebijakan dividen Menganalisis proses repurchases stock		Penugasan literatur dan berdiskusi dengan kelompok tentang teori dan kebijakan dividen Penugasan berdiskusi tentang aspek kebijakan dividen Latihan menghitung Repurchases of stock 3 X 50			0%
11	Menjelaskan pengelolaan modal kerja	Menyimpulkan Konsep dan pentingnya modal kerja Membedakan Siklus operasi dan siklus kas Menghitung Kebutuhan modal kerja perusahaan Menentukan kebijakan investasi modal kerja Menentukan kebijakan pembelanjaan modal kerja Menyusun anggaran kas		Penugasan membaca literatur dan mendengarkan penjelasan pembelajar Latihan membedakan jenis investasi modal kerja Latihan menentukan jenis sumber dana untuk membelanjai investasi modal kerja Latihan menyusun anggaran kas 3 X 50			0%
12	Menganalisis leverage keuangan dan operasi	Memahami, menghitung dan menganalisis leverage keuangan Memahami, menghitung dan menganalisis leverage operasi		Latihan menghitung dan menganalisis leverage keuangan Latihan menghitung dan menganalisis leverage keuangan 3 X 50			0%
13	Menjelaskan mekanisme tata kelola perusahaan (corporate governance) dan etika bisnis	Menjelaskan definisi tata kelola perusahaan (corporate governance) Memahami aspek-aspek dalam tata kelola perusahaan Menjelaskan definsi dan memahami konsep etika bisnis		Penugasan membaca literatur dan berdiskusi dengan kelompok tentang tata kelola perusahaan Penugasan membaca literatur dan berdiskusi dengan kelompok tentang aspek tata kelola perusahaan Penugasan membaca literatur dan berdiskusi dengan kelompok tentang etika bisnis 3 X 50			0%

14	Mengidentifikasi dan menganalisis Ekspansi Usaha: Konsolidasi, Merger, dan Akuisisi	Menjelaskan definisi dan cara melakukan ekspansi eksternal Menjelaskan proses penggabungan usaha dan perlakuan akuntansi Menjelaskan alasan perusahaan melakukan penggabungan usaha Menghitung dan menilai perusahaan yang akan di merger dengan menggunakan pendekatan pendapatan Menghitung dan menilai perusahaan yang akan di merger dengan menggunakan pendekatan nilai pasar Menghitung dan menilai perusahaan yang akan di merger dengan menggunakan pendekatan pendapatan dan biaya ekonomis		Penugasan membaca literatur dan mendengarkan penjelasan pembelajar Penugasan diskusi kelompok Latihan menghitung dan menilai merger 3 X 50			0%
15	Menganalisis financial distress	Menyimpulkan definisi financial distress Menguraikan proses penyelesaian financial distress Menguraikan proses likuidasi perusahaan Menguraikan Proses reorganisasi perusahaan		Penugasan membaca literatur dan mendengarkan penjelasan pembelajar Penugasan diskusi kelompok untuk mengidentifikasi penyebab financial distress Penugasan simulasi alur likuidasi perusahaan Latihan menyusun reorganisasi perusahaan 3 X 50			0%
16	Ujian Akhir Semester			3 X 50			0%

Rekap Persentase Evaluasi : Case Study

No	Evaluasi	Persentase
		0%

Catatan

- Capaian Pembelajaran Lulusan Prodi (CPL - Prodi)** adalah kemampuan yang dimiliki oleh setiap lulusan prodi yang merupakan internalisasi dari sikap, penguasaan pengetahuan dan ketrampilan sesuai dengan jenjang prodinya yang diperoleh melalui proses pembelajaran.
- CPL yang dibebankan pada mata kuliah** adalah beberapa capaian pembelajaran lulusan program studi (CPL-Prodi) yang digunakan untuk pembentukan/pengembangan sebuah mata kuliah yang terdiri dari aspek sikap, ketrampilan umum, ketrampilan khusus dan pengetahuan.
- CP Mata kuliah (CPMK)** adalah kemampuan yang dijabarkan secara spesifik dari CPL yang dibebankan pada mata kuliah, dan bersifat spesifik terhadap bahan kajian atau materi pembelajaran mata kuliah tersebut.
- Sub-CPMK Mata kuliah (Sub-CPMK)** adalah kemampuan yang dijabarkan secara spesifik dari CPMK yang dapat diukur atau diamati dan merupakan kemampuan akhir yang direncanakan pada tiap tahap pembelajaran, dan bersifat spesifik terhadap materi pembelajaran mata kuliah tersebut.
- Indikator penilaian** kemampuan dalam proses maupun hasil belajar mahasiswa adalah pernyataan spesifik dan terukur yang mengidentifikasi kemampuan atau kinerja hasil belajar mahasiswa yang disertai bukti-bukti.

6. **Kreteria Penilaian** adalah patokan yang digunakan sebagai ukuran atau tolok ukur ketercapaian pembelajaran dalam penilaian berdasarkan indikator-indikator yang telah ditetapkan. Kreteria penilaian merupakan pedoman bagi penilai agar penilaian konsisten dan tidak bias. Kreteria dapat berupa kuantitatif ataupun kualitatif.
7. **Bentuk penilaian:** tes dan non-tes.
8. **Bentuk pembelajaran:** Kuliah, Responsi, Tutorial, Seminar atau yang setara, Praktikum, Praktik Studio, Praktik Bengkel, Praktik Lapangan, Penelitian, Pengabdian Kepada Masyarakat dan/atau bentuk pembelajaran lain yang setara.
9. **Metode Pembelajaran:** Small Group Discussion, Role-Play & Simulation, Discovery Learning, Self-Directed Learning, Cooperative Learning, Collaborative Learning, Contextual Learning, Project Based Learning, dan metode lainnya yg setara.
10. **Materi Pembelajaran** adalah rincian atau uraian dari bahan kajian yg dapat disajikan dalam bentuk beberapa pokok dan sub-pokok bahasan.
11. **Bobot penilaian** adalah prosentasi penilaian terhadap setiap pencapaian sub-CPMK yang besarnya proposional dengan tingkat kesulitan pencapaian sub-CPMK tsb., dan totalnya 100%.
12. TM=Tatap Muka, PT=Penugasan terstruktur, BM=Belajar mandiri.